

Comunicado sobre el Congreso Mundial IUFRO 2019 en Brasil

Científicos forestales abordarán temas críticos en el lugar donde éstos ocurren

La Unión Internacional de Organizaciones de Investigación Forestal (IUFRO) celebrará su 25º Congreso Mundial del 29 de septiembre al 5 de octubre de 2019 en Curitiba, Brasil. Será el primer Congreso de IUFRO que se convocará en América Latina. El evento se considera una gran oportunidad no solo para aumentar la visibilidad de la comunidad científica forestal de América Latina en el mundo sino también para examinar en mayor detalle los temas forestales en la región. Además, constituye un hito importante en la cooperación establecida ya desde hace mucho entre IUFRO y los científicos e institutos de investigación latinoamericanos.

La selección de Curitiba como lugar de Congreso por el Comité de IUFRO en 2013 fue el resultado de un proceso sólido de convocatoria internacional. El programa científico es desarrollado por un comité científico internacional a base de más de 4,000 resúmenes sometidos a consideración para el Congreso. Las dos organizaciones anfitriones locales – el Servicio Forestal Brasileño y Embrapa Florestas - que comparten la organización del Congreso, son miembros importantes de IUFRO.

Habida cuenta de los cambios políticos recientes en Brasil y de la creciente preocupación internacional por el aumento de la deforestación, la degradación forestal y los conflictos por tierras, algunos científicos han expresado sus dudas acerca de celebrar el Congreso Mundial IUFRO en Brasil. IUFRO, como organización estrictamente no política, se abstiene en principio de comentar asuntos políticos nacionales. IUFRO trata más bien ofrecer plataformas para una discusión crítica de problemas de interés global con respecto a los bosques y la gente, y de producir pruebas científicas sólidas que pueden ayudar a resolver tales problemas. IUFRO también tiene como objetivo apoyar y fortalecer las capacidades de investigación forestal en Brasil y América Latina en general, contribuyendo de esta manera a producir la evidencia que va a servir de información para la toma de decisiones políticas a largo plazo.

El Congreso Mundial IUFRO abordará cuestiones de deforestación, degradación forestal y conflictos por tierras en el marco del programa científico. Resultados obtenidos en el curso del Congreso serán diseminados ampliamente a partes interesadas y medios internacionales. De esta manera, IUFRO quiere hacer una contribución sustancial a la sensibilización pública sobre estos y otros temas importantes. Siendo una organización científica, IUFRO ofrece plataformas como el Congreso Mundial para la discusión profunda y la investigación interdisciplinaria con el fin de poder suministrar el material para la toma de decisiones basada en la evidencia.

"La evidencia muestra que IUFRO puede tener el mayor efecto positivo sobre decisiones de gestión y política que conciernen a bosques y humanos abarcando los temas críticos de manera científica en el lugar donde ocurren y en colaboración con las instituciones y países afectados, y comunicando los resultados ampliamente. Espero sinceramente que los miembros de nuestra comunidad científica y las partes interesadas en IUFRO compartan esta vista y utilicen el Congreso como una plataforma para discutir abiertamente y expresar sus dudas", dice Mike Wingfield, Presidente de IUFRO.

IUFRO es una organización estrictamente científica, independiente, sin fines de lucro, no gubernamental y no discriminatoria, que se dedica a la cooperación científica internacional incluyendo todas las áreas de investigación relacionadas con bosques y árboles. La Unión aspira a avanzar la excelencia en la investigación y el intercambio de conocimientos, además de promover la elaboración de soluciones basadas en la ciencia para enfrentar desafíos relacionados con temas forestales a beneficio de los bosques y el ser humano en todo el mundo. A este fin, IUFRO conecta a científicos y organizaciones de investigación y promueve la diseminación y aplicación de resultados de investigación entre los usuarios potenciales, incluyendo los que toman decisiones y elaboran políticas. Como miembro del Consejo Internacional de la Ciencia, IUFRO fomenta la práctica libre y responsable de la ciencia, fundamentada en las herramientas de los derechos humanos relevantes para la ciencia y los científicos, y en estructuras y procesos de colaboración inclusiva.

Los Congresos Mundiales de IUFRO que se celebran cada cuatro o cinco años constituyen uno de los mecanismos principales de IUFRO para promover sus objetivos.

Michael J Wingfield
Presidente de IUFRO

Jerry Vanclay
Comité Científico del Congreso

Alexander Buck
Director Ejecutivo de IUFRO

Pretoria/Lismore/Viena, 13 de junio de 2019